
 

RIUNIONE DEL 26 NOVEMBRE 2021 

Con lettera del 15 novembre 2021, n. prot. 76O-2021-U-FA, è stata con-

vocata l'Assemblea degli Utenti del Consorzio dell' Oglio, in videoconfe-

renza, in prima convocazione per le ore 20:00 del  25 novembre ed in se-

conda convocazione, in videoconferenza, per le ore 10:00 del giorno 26 

novembre, presso la sede del Consorzio dell' Oglio. Risultano presenti in 

videoconferenza: Prof. Claudio Gandolfi, Presidente f.f.; geom. Fabio 

Gugola per il Consorzio di Bonifica Oglio Mella; Dott. Gatti Franco per il 

Consorzio Media pianura Bergamasca; Geom. Antonio Salvoni per il Con-

sorzio Roggia Baiona; Geom. Davide Ferraresi Roggia Vescovata; sig. 

Antonio Marchetti per il Consorzio Roggia Rudiana; Dott. Ing. Milanesi 

per il Consorzio Irrigazioni Cremonesi; Sig. Fabio Baresi per il Consorzio 

Roggia Vetra; Sig. Cadei Luciano per il Consorzio Roggia Fusia; Dott. 

Ing. Giuseppe Falconi in videoconferenza per i Consorzi Roggia Donna, 

Sale, Antegnata e Castellana; Geom. Marco Ruffini in videoconferenza 

per il Naviglio Civico; dott. Alberto Rizzi per Inbre s.p.a.; dott. Elias Pez-

zedi in videoconferenza per la soc. NK Hydro; Dott. Marco Feder per la 

Soc. Enel Green Power Italia srl. Funge da segretario l’ Ing. Massimo 

Buizza.  

Prima dell’inizio della riunione il Presidente, partecipando per la prima 

volta all’Assemblea degli Utenti,  si presenta illustrando la sua attività 

professionale si dichiara onorato dell’incarico ricevuto e assicura il mas-

simo impegno per svolgerlo nel modo migliore possibile per il Consorzio 

dell' Oglio. 



 

Il Presidente comunica che sono presenti 41 voti su 47, quindi verificato 

essere validamente costituita l'adunanza, passa all' esame dell' ordine del 

giorno, che reca: 

1. Lettura verbale seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Variazioni al bilancio di previsione 2021; 

4. Bilancio preventivo 2022; 

5. Ruolo contributi ordinari 2022; 

6. Riparto spese progetti obblighi ittiogenici; 

7. Valutazione di una proposta di acquisto terreni in Sarnico;  

8. Varie eventuali. 

1. Lettura verbale seduta precedente 

Il Presidente dà lettura del verbale della seduta precedente e chiede ai pre-

senti se vi sono correzioni o integrazioni da apportare; sono apportate al-

cune correzioni formali. Il verbale viene approvato con l’astensione 

dell’utente Gatti che motiva con la sua assenza alla riunione del verbale . 

2. Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente comunica che è stato espletato il concorso per l’assunzione 

di una posizione C3 nell’organico del Consorzio ed è risultato vincitore 

l’ing. Marco Prati di Pisogne. Il vincitore prenderà servizio il 1 gennaio 

2022. 

Il Presidente poi comunica che è stata consegnata la relazione finale di 

studio della frana in comune di Tavernola Bergamasca, con la quale sono 

confermate le indicazioni di un’effetto di ridotte dimensioni sulla traversa 



 

di Sarnico di un eventuale slittamento del corpo frana nelle acque del lago 

d’Iseo. 

3. Variazioni al bilancio di previsione 2021 

Il Presidente passa ad illustrare le seconde variazioni al bilancio di previ-

sione 2021 con le quali l’impegno di € 35.000 appostato al cap. 11, ai sensi 

del Regolamento di contabilità del DPR 97/2003, viene diviso per € 5.000 

al cap. 5 - stipendi ed assegni fissi al personale, e per € 10.000 al cap. 6 - 

compensi lavoro straordinario. Non essendo richieste delucidazioni il Pre-

sidente pone in votazione la proposta di variazioni che viene approvata 

con la sola asetnsione del rappresentante del Consorzio Oglio Mella. 

4. Bilancio preventivo 2022 

A questo punto il Presidente illustra il preventivo 2022 evidenziando che 

non è previsto un aumento dei contributi ordinari a carico degli Utenti 

considerato il particolare momento eonomico che le Utenze devono af-

frontare.  

Dopo le risposte date a richieste di chiarimenti l’Assemblea degli Utenti, 

delibera con la sola astensione del rappresentate del Consorzio Oglio 

Mella, di approvare la proposta del preventivo 2022 che prevede un totale 

delle entrate correnti di € 712.734 che sommate alle partite di giro di € 

147.750 definiscono le entrate totali in € 860.484. Le spese totali pareg-

giano le entrate in € 860.848 e le partite di giro in uscita pareggiano quelle 

in entrata per € 147.750. 

Il preventivo economico registra un avanzo di amministrazione di € 6.000. 

5. Ruolo contributi ordinari 2022 



 

L’Assemblea con la sola astensione del rappresentante del Consorzio 

Oglio Mella, approva la tabella del ruolo ordinario dei contributi delle 

Utenze, allegata al bilancio preventivo 2022. 

6. Riparto spese progetti obblighi ittiogenici 

Il Presidente informa che in sede di Consiglio di Amministrazione era stata 

avanzata una proposta per ripartire le spese previste dai progetti, approvati 

dalla Regione, da realizzare come obblighi ittiogenici per il periodo 

2020/2021 al 50% tra le utenze idroelettriche e le utenze irrigue. Il  Presi-

dente ricorda anche che le spese per obblighi ittiogenici sono reviste dalle 

concessioni idoelettriche e per la convcessione della gestione delle acque 

nuve a carico del Consorzio dell' Oglio; le Utenze irrigue sono titolari non 

di concessione ma di riconoscimenti di antico uso per i quali non erano 

previsti obblighi ittiogenici interviene Rizzi che conferma l’approvazione 

dei progetti presentati dichiarando che rappresentano una iniziativa posi-

tiva per l’immagine di tutto il Consorzio in quanto dimostrano la sua sen-

sibilità per i temi della qualità ambientale, e pertanto approva la proposta 

di riparto paritario proposta in Consiglio.  

Intervengono alcuni Utenti irrigui che dichiarano di non poter accettare la 

proposta fatta in quanto comporta un onere non compatibile con i bilanci 

dei loro Consorzi. Interviene il Presidente che ritiene di interpretare le po-

sizioni espresse dall’Assemblea con il parere negativo delle Utenze irrigue 

e il parere positivo delle Utenze idustriali. Ritenuto comunque che la va-

lidità dei progetti presentati dal punto di vista ambientale non possa essere 

negata propone all’Assemblea di deliberare che per il biennio 2020/2021 

gli oneri per i progetti sostitutivi degli obblighi ittiogenici siano ripartiti 

fra gli Utenti in proporzione all’importo degli obblighi previsti da 



 

concessione mentra per l’annata 2022 e per le seguenti l’Assemblea si im-

pegna a riesaminare la questione e a concordare una posizione unitaria di 

tutte le utenze. 

A questo punto pone in votazione la sua proposta che riceve 10 voti con-

trari da parte di N&KHydro e Iniziative Bresciane, l’astenzione  di Enel 

Produzione per voti 3 e del Consorzio Oglio Mella per voti 5, mentre la 

proposta viene approvata dalle Utenze irrigue per voti 23.  

7. Valutazione di una proposta di acquisto terreni in Sarnico 

Il Presidente informa che è perventuta al Consorzio una richiesta di acqui-

sto di alcuni terreni in Sarnico situati in sponda destra del canale idroelet-

trico, quindi sulla sponda opposta al lato del f. Oglio. Agli Utenti sono 

state inviate fotografie e misure dei mappali oggetto della richista dai quali 

si può facilmente dedurre che sono terreni per i quali non è possibile pre-

vedere utilizzi edificatori, e che al contrario sono sogetti ad interventi di 

manutenzione con costi stimabili in € 15.000/20.000 €. Inoltre il Direttore 

ha inviato una valutazione economica dei terreni in base al valore agricolo 

medio previsto per la zona di Sarnico da cui risulterebbe un valore varia-

bile tra € 7.000 ed € 15.000. Interviene Rizzi per suggerire di chiedere 

un’offerta a chi ha avanzato la richiesta di acquisto ed è favorevole alla 

vendita in quanto consentirebbe di non avere oneri di manutenzione. In-

tervengono Milanesi e Micheletti entrambi per comunicare di essere favo-

revoli. A questo punto l’Assemblea delibera, con l’astensione della roggia 

Fusia e del Consorzio Oglio Mella, di dare mandato al Consiglio di Am-

ministrazione di individuare e dare seguito alle procedure richieste dalla 

normativa per gli enti pubblici per la vendita di terreni e di sottoporre 



 

all’approvazione dell’Assemblea modalità e corrispettivo economico della 

vendita. 

Non essendo poi posti in discussione altri argomenti, il Presidente dichiara 

conclusa l’ Assemblea alle ore 12:30.  

Del che è verbale. 

      IL PRESIDENTE f.f.          IL SEGRETARIO 

     Prof. Claudio Gandolfi                       Dott. Ing. Massimo Buizza 

    

 


